

Estudiantes: Las Heridas de los Tres Serán Permanentes

El panorama de la enseñanza presentó hoy una pausa de tranquilidad, capaz de extenderse hasta el miércoles, día establecido para un nuevo acto en el paraninfo de la Universidad, al que seguirán dos días de paro resueltos por profesores y maestros. La movilización estudiantil sólo se tradujo en manifestaciones relámpago, mientras algunos liceos quedaban desocupados y los alumnos coordinaban, esta noche, nuevas medidas de lucha.

Hubo en las últimas horas incidentes aislados con dos decenas de detenidos y algunos lesionados leves, mientras trascendió la existencia de serias derivaciones como consecuencia del tiroteo policial sobre una manifestación estudiantil, el pasado jueves de noche. El estudiante de ingeniería, Manuel Zelman, internado en el Hospital Maciel, sufrió la extirpación del bazo y, aunque su estado general evoluciona favorablemente, la pérdida de ese órgano insustituible es capaz de provocarle trastornos de entidad en el futuro, ya que se trata de un elemento fundamental en la regulación de la producción sanguínea. Fernando Romero, estudiante de Agronomía, baleado en un muslo, se repone, pero es imposible que vuelva a caminar normalmente, ya que el balazo le afectó parcialmente el sistema nervioso. Finalmente, su hermano Gonzalo, también estudiante en Agronomía, soportará de por vida, parcial inhabilitación de un brazo.

INCIDENTES AISLADOS

Durante las últimas horas, se repitieron las manifestaciones y choques relámpago en distintos puntos de la ciudad, durante las cuales fueron detenidos 20 estudiantes, varios vehículos resultaron apedreados y tres policías quedaron levemente lesionados.

El choque de mayor entidad se produjo anoche en la esquina de avenida Brasil y 26 de Marzo, a pocos metros del anexo del Liceo N° 7, que se halla ocupado por los estudiantes. Poco antes de la hora 21, un grupo de 150 jóvenes formó una barricada con troncos de neumáticos incendiados, a la vez que apedreaban vehículos de CUTCSA. Un destacamento policial que se hizo presente entró en lucha con los estudiantes, que lucharon armados con "trozos de hierros y aserrín empapado en queroseno con el evidente propósito de luego prenderle fuego, lo que no llegó a concretarse ya que dichos productos llegaron a alcanzar superficialmente a algunos policías", según señala textualmente el parte policial N° 4727, de la Seccional 10ª.

Allí fueron detenidos diez estudiantes y resultaron levemente lesionados el sargento Esteban Claudio Erbure y los agentes José Godoy y Oscar Cabrera; ya éste, una pedrada le partió la visera protectora de 1 cm. de espesor que lleva adosada el casco de reglamento.

En 8 de Octubre y Propios, otro grupo incendió tres neumáticos y luego manifestaron en dirección al centro, causando a su paso daños a una camioneta y dos fincas, antes de dispersarse, evitando todos ser detenidos.

En Río Negro y Galicia, fue apedreado un ómnibus de CUTCSA, que sufrió daños por valor de 2.000 pesos. Otros dos ómnibus de CUTCSA fueron apedreados en General Flores y Chimborazo y Colonia y Convención. Pedreas similares se produjeron en José Ellauri y Cavia, donde fueron detenidos tres estudiantes, y en avenida Brasil y 26 de Marzo, donde resultaron aprehendidos siete jóvenes. Finalmente, en Requena García y Herrera y Reissig, otro ómnibus sufrió daños por \$ 1.200 al ser apedreado por tres jóvenes.

Al mediodía, el Prof. Fernández y dirigentes de CESU (Coordinadora de Estudiantes de Secundaria del Uruguay) coincidieron en señalar que el número de locales del organismo ocupado por sus alumnos se elevaba a ocho, de acuerdo a este detalle: Institutos Preparatorios "Vásquez Acevedo" y "Batlle y Ordóñez" y liceos números 1 (Rodó), 2 (Miranda), 5 (José Pedro Varela), 7 (Joaquín Suárez, central y anexo) y 10 (Mario Vaz Ferreira). — En el liceo Rodó, una asamblea realizada al filo del mediodía resolvió la desocupación, pero de todas formas el local sigue en poder de un grupo de estudiantes, que se opuso a la medida en la asamblea y cuya actitud fue denunciada por una comisión integrada por Cristina Vera, Alfredo Alonso y Daniel Ruiz, que visitó nuestra redacción.

Durante la jornada se cumplieron sólo manifestaciones relámpago, según las decisiones particulares de cada centro y a la hora 20, en el local de FEUU, dirigentes estudiantiles de Secundaria informaban sobre los planes de movilización futura, que estarán coordinados con los que tracen los estudiantes universitarios y el eventual apoyo que preste la CNT. En tal sentido, se programa un acto, con posterior manifestación para el próximo miércoles, a última hora de la tarde.

LOS DOCENTES

Paralelamente se intensifica la movilización de los docentes; maestros y profesores coincidirán el jueves y viernes en una paralización de actividades, reclamando los primeros el pago de haberes adeudados desde 1967, que es estima en 40 mil pesos por persona y aumentos que aseguren el poder adquisitivo de los sueldos en la Rendición de Cuentas 1968. Los profesores, por su parte, demandan salario mínimo vital, ajuste semestral automático, actualización de recursos para gastos y puesta en marcha de los planes de edificación. Los maestros, además, ya fijaron para el jueves 20, la iniciación de la huelga general por tiempo indeterminado.

SITUACION EN UTU

La movilización de los alumnos de la Universidad del Trabajo se mantiene en todos sus términos y adquirió desde hoy tintes insólitos, cuando el estudiantado de la Escuela de Industrias Navales consolidó la "ocupación abierta" del local, manteniendo el control de las actividades, pero posibilitando la realización de las clases que los profesores deseen dictar. El turno matutino funcionó así normalmente, y lo mismo se esperaba que ocurriera a lo largo de la tarde, ya que "no deseamos que la movilización entorpezca el desarrollo de los cursos", según explicó un vocero estudiantil. En cambio mantenían en su poder los locales, pero sin posibilitar las clases, los alumnos de la sede central de la Universidad y de las filiales Cerro, Paso de la Arena, Arroyo Seco, Unión, Colón, Piedras Blancas, Construcción (Dante y Arenal Grande) y Artes Aplicadas.

Por lo menos hasta mañana, este sector estudiantil mantendrá la movilización en esos términos, matizada con eventuales manifestaciones relámpago que resuelvan, con absoluta autonomía, las asambleas de los distintos turnos. Recién al promediar la semana, podría concretarse alguna actitud coordinada con el resto del movimiento estudiantil.

si
ta
vi
P
I
E
r
c
a
E
r
c
o